

De Cerca N° 55

INFORMATIVO MENSUAL DEL INSTITUTO MOVILIZADOR DE FONDOS COOPERATIVOS

Julio 2010

Circulación interna

Sumario

Día de la Cooperación

Los valores de la economía solidaria
Páginas 2

Acortando brechas

Informática en la Cooperativa Pozo del Tigre
Páginas 3

El país del Bicentenario

Charla en la filial Litoral
Páginas 4

Trastornar la mirada

Muestra de arte en el CCC
Página 6



Fallo

Con motivo del fallo de la Corte Suprema de Justicia destrabando la aplicación de la nueva Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual, el IMFC emitió una declaración, donde sostiene: "la aplicación de la ley deja abierto el camino para el ejercicio pleno del derecho a la libertad de expresión y es un paso decisivo para el fortalecimiento de la institucionalidad democrática".

Día de la Cooperación

Los valores de la economía solidaria

“Tenemos que afirmar la vigencia de la cooperación porque es la única propuesta: la economía social es la economía al servicio del hombre y la que va a garantizar la sociedad del futuro. Sin solidaridad no hay sociedad. La solidaridad es la amalgama, lo que une a la sociedad. Lo otro, es un conglomerado de individuos que se enfrentan entre sí, sin proyecto social ni político. Sólo las grandes masas humanas conscientes, pensantes, razonadoras, cultas, son las que garantizan que estos proyectos sigan adelante. La economía social, la cooperación, el mutualismo, estarán vigentes en la medida que la decisión política, de cada uno de nosotros, sea garantizarlos como un futuro mejor”, sostenía el dirigente Floreal Gorini en el discurso pronunciado con motivo del Día Internacional de la Cooperación, el 2 de julio de 1996.

“Yo sé que nuestro movimiento está lleno de hombres de coraje y voluntad transformadora, generadas por el ideal de un mundo mejor y luchando por su concreción. ¡En esa lucha se nos va la vida, pero es una linda forma de vivir con amor y dignidad!”. Último discurso de Gorini, en el 82º Día Internacional de la Cooperación, el 1º de julio de 2004.

En el 88º Día Internacional de la Cooperación, el Consejo de Administración del IMFC seleccionó párrafos de discursos y reflexiones del máximo dirigente cooperativo y creador del Centro Cultural de la Cooperación para homenajear la importante celebración internacional -“La batalla cultural. Discursos 1991 – 2004”, editado por el Instituto en 2008-. La declaración finaliza: “Estamos seguros de que esta selección de textos será de sumo interés y utilidad para la familia cooperativa del IMFC. En especial, un aporte para la formación de las nuevas generaciones de dirigentes cooperativistas.”



Gorini. “Otro mundo es posible si la gente lo quiere.”

Formosa

Acortando brechas

Se inauguró en Pozo del Tigre, localidad de la provincia de Formosa, el Centro de Enseñanza y Acceso Informático (CEA), que será administrado por la cooperativa de trabajo local.

El proyecto, que fue gestionado por la Cooperativa Pozo del Tigre a través del departamento de proyectos del Instituto Movilizador, se desarrolla en el marco del programa Mi PC del Ministerio de Industria y Turismo de la Nación y tiene como objetivo acortar la brecha digital y capacitar y brindar herramientas básicas para la inserción laboral a jóvenes y adultos. Con un cupo inicial de 200 alumnos, el CEA saneará una necesidad preexistente en el poblado formoseño.

De la inauguración de las instalaciones –nueve computadoras, una impresora multifunción y mobiliario específico- participaron autoridades locales y funcionarios provinciales, entre ellos, Sebastián Ainciart –en representación de la ministra de Industria y Turismo nacional Débora Giorgi-, la coordinadora nacional y la responsable provincial del Programa Mi PC, Nora Kristoff y Valeria Barberis, respectivamente, y el intendente local, Raimundo Castillo. En representación del Instituto Movilizador asistieron la titular del departamento de proyectos, Patricia Arpe y la integrante del Consejo y presidente de la Cooperativa Pozo del Tigre, Norma Ríos.

Tras el corte de cinta inaugural, Arpe afirmó que “el Instituto está orgulloso de representar a cooperativas como esta, que no sólo se beneficia a sí misma sino que hacen un gran bien a la comunidad.” Por su parte, Kristoff resaltó los logros del programa MI PC, que lleva instalados y en funcionamiento 141 centros en todo el país. Para finalizar, las autoridades nacionales hicieron entrega de programas informáticos sobre distintos oficios y programas producidos por el Canal Encuentro sobre cuidado ambiental.

Los habitantes del pueblo “donde el viento norte da bofetadas de polvaredas para no olvidar el verano”, según la pluma de una poetisa local, se capacita y trabaja de la mano de la economía social y del apoyo del IMFC.



Pozo del Tigre. Nuevas herramientas para la integración.

Rosario

El país del Bicentenario

“Queremos que el concepto de la solidaridad sea la esencia del país que aspiramos construir y en este sentido la economía solidaria se propone fortalecer su integración, contribuir a generar cadenas de valor, fomentar el empleo decente, incrementar su peso específico en la creación de riqueza y en la conformación del PBI”, sostuvo el gerente general del IMFC y presidente de Cooperar, Edgardo Form en la jornada “La patria que queremos”, organizado por la filial Litoral del Instituto en su salón de actos, en el marco de los festejos por el Bicentenario.

Acompañado por el titular de la filial local, Iván Pérez, el historiador Gustavo Guevara y el vicerrector de la Universidad Nacional de Rosario, Eduardo Seminara, Form se refirió al proyecto de Ley de Servicios Financieros, presentado recientemente en la Cámara de Diputados, y afirmó: “Democratización del crédito y los servicios bancarios es un criterio fundamental del país que queremos construir”.

Ante un numeroso público, integrado por autoridades provinciales y municipales y consejeros y funcionarios del Banco Credicoop, Guevara rescató la figura de Mariano Moreno quien “puso en discusión las medidas a tomar colectivamente para desactivar la contrarrevolución, y que entendió que el proyecto revolucionario sólo podría ser victorioso si estaba encarnado en la participación de todos”.

Para terminar, Seminara, sostuvo: “Doscientos años después se ha configurado una sociedad que, sin ser previsto, se expresó simbólicamente el último 25 de mayo en un festejo donde patria y pueblo coincidieron”.

Noticias

Colsecor. La cooperativa cordobesa de Provisión y Comercialización de Servicios Comunitarios de Radiodifusión (Colsecor) cumplió 15 años y lo celebró en el Hotel Holliday Inn de la capital provincial. La actividad central fue una charla debate de la que participaron el Vicerrector de la Universidad Nacional de Rosario e integrante de la Autoridad Federal de Servicios de Comunicación Audiovisual, Eduardo Seminara, y el gerente general del IMFC y presidente de Cooperar, Edgardo Form. Ante autoridades nacionales, provinciales y dirigentes cooperativos, Form expuso el *Documento del Bicentenario* difundido por Cooperar.

Micros. En uno de los últimos microprogramas que se emiten en mas de 100 radios de todo el país, Gustavo Nagel se refirió al “Encuentro de la economía solidaria. Otra economía que surge”, que se realizó en el mes de julio en Rio Grande do Sul, Brasil y que fue ignorada por los grandes medios de

comunicación nacionales. "El Encuentro -sostuvo Nagel- es un brazo del Foro Social Mundial y se caracteriza por ser una escuela de participación, compromiso y autogestión que apunta a la reinención de la economía". Y afirmó: "Mas allá del ninguneo de los medios hay millones de personas que buscan una economía distinta, mas solidaria, mas equitativa, más justa. Porque otra economía es posible y ya está en marcha".

Giribaldi. En el marco de las celebraciones por el 46º aniversario de la filial Ituzaingó de Credicoop se llevó a cabo una actividad conmemorativa del dirigente cooperativista Nelson Giribaldi, miembro fundador del Instituto Movilizador y promotor, en la década del 60, de la Caja de Crédito Futuro nacida en la localidad del oeste bonaerense. Graciela Romanelli, consejera del IMFC junto con Manuel Craveiro, Luis Rivas, Patricia Scalzone y Cristian López -integrantes de la comisión de asociados de la filial local- resaltaron la figura y labor de Giribaldi y colgaron en la sucursal un cuadro con su imagen.

Filiales del IMFC

Mar del Plata. Capacitación. La responsable del departamento de Proyectos, Patricia Arpe y el auditor, Juan Cocomello, mantuvieron reuniones de trabajo con siete organizaciones que integran la Red de Gestión Asociada para el Desarrollo Regional, Plan Cajas de Microcréditos. También tuvo lugar en la sede la primera jornada de capacitación para asociados de la Cooperativa de Trabajo de Mantenimiento Integral Porteros. Además, se mantuvieron reuniones con integrantes del Consejo de la Cooperativa de Trabajo Textil Arturo Jauretche, con la que se firmará un convenio marco de integración para brindar capacitación institucional y técnica.

La Plata. Reuniones. Autoridades de la filial local llevaron adelante una serie de reuniones con cooperativas de la zona, entre ellas, Las diagonales, la Cooperativa de Salud Mosconi, Tres Límites, Instaladores Eléctricos, Radio Estación Sur y la Cooperativa Patria Grande. Esta última cuenta con 60 asociados –todos ellos desocupados– en dos fábricas, y firmó un convenio con el Ministerio de Desarrollo Social de Nación para venderle guardapolvos a través del Programa Guardapolvo.

Bahía Blanca. Libro. Organizado por la filial local, el sociólogo Ángel Petriella presentó su libro *Cooperativismo, Ayer, hoy y siempre*, en el Centro Cultural de la Cooperativa Obrera Limitada ante un numeroso público. El libro también fue presentado en la ciudad vecina de Pigüé.

Cuyo. Jornadas. El Director de la Carrera de Comunicación Social de la UNC y miembro del Centro Cultural de la Cooperación, Ernesto Espeche, participó junto con Gabriel Mariotto, Roberto Follari y Víctor Ego Ducrot, en las Jornadas de Comunicación Popular organizadas por AFSCA.

Encuentro latinoamericano. En el CCC Floreal Gorini se realizó el Encuentro de Mujeres de Latinoamérica, que contó con la presencia de la ex ministra de Educación de Bolivia, Magdalena Cajías, la ministra de preservación de

Patrimonios de Ecuador, María Fernanda Espinosa, la académica de mérito de la Academia de Ciencias de Cuba, Isabel Monal y la directora de Presupuesto Participativo del municipio de Corrientes, Sonia López. En la reunión se debatió y reflexionó sobre el rol actual de la mujer.

Muestra en el CCC Floreal Gorini

Trastornar la mirada

Para “repensar críticamente los discursos dominantes sobre los Bicentenarios, con artistas visuales de larga trayectoria y compromiso entre las prácticas artísticas y el campo político y social”, el departamento de Ideas Visuales del Centro Cultural de la Cooperación inauguró -en el marco del ciclo por el Bicentenario- la muestra colectiva *73059 días ¿Bicentenario?*.

De la exhibición, que se extiende hasta el 31 de julio en las salas Abraham Vigo y Raúl Lozza del Centro, participan 14 artistas de distintas generaciones con miradas diversas sobre el Bicentenario.

Los trabajos –en su mayoría nuevas producciones de pequeño formato por las dimensiones de los espacios– son obra de Juan Carlos Romero, Luis Felipe Noé, León Ferrari, Horacio Zabala, Ricardo Longhini, Ana Maldonado, Alicia Candiani, Marcelo Lo Pinto, Álvaro Jiménez, Ramiro Larraín, Miguel Melcon, Héctor Medici, Oscar Staffora y Javier del Olmo.

La muestra se completa con la proyección de una serie de videos de otros artistas, con la temática centro–márgenes-bordes, para realizar también un recorrido por el segmento del video arte.

Un párrafo aparte merece el nada tradicional catálogo. Pensado para potenciar la presentación de las obras, el afiche catálogo desplegable de ocho caras pone en tensión, en debate –a partir de seis textos de historiadores e investigadores del Centro Cultural–, una reflexión crítica sobre el tema. Objetivo sintetizado en el texto de Ana Longoni: “El esfuerzo en el que nos embarcamos empieza por trastornar nuestra mirada sobre el propio centro, quebrando los parámetros y escalafones que constituyen su legalidad y administran sus relatos... Descentrarnos es, antes que nada, una incitación al desorden.”

Sitios Web

<http://fmentransito.org.ar/blog/> Fundada en febrero de 1986 en Castelar por diez periodistas como Cooperativa de Trabajo para la Comunicación Social, la radio del oeste bonaerense puede escucharse hoy por el dial y por internet. *FM En Tránsito 93.9* y la revista *Güarning* son dos de los proyectos que nacieron en aquella época y que en la actualidad aún existen, crecen y van por más.

Su historia, la programación y la nueva Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual, como así también las noticias mas destacadas del municipio de

Morón y de otros aledaños pueden navegarse en esta página, que como la radio misma y sus jóvenes integrantes están en continua construcción. Especialmente de la construcción y afianzamiento de las utopías. O como ellos mismos aclaran en su página: "En más de veinte años dejamos varias vidas, algunos amigos y aprendimos que las utopías se construyen con ladrillos, clavos y, claro, también de lo otro".

En los medios

Página/12 (julio 6). "Para decirlo con mayor claridad y con el respaldo de economistas serios de nuestro país: si la puesta en marcha del aumento del 82 por ciento móvil en los haberes que perciben tres de cada cuatro jubilados no va acompañada de una reforma tributaria inmediata que amplíe las fuentes de ingresos del Estado Nacional, el perjuicio que se les imprimirá a las cuentas públicas será inmenso y terminará impactando en quienes menos tienen y más necesitan de las políticas públicas". Declaración firmada por Carlos Heller, Martín Sabbatella, Ariel Basteiro, Vilma Ibarra y Jorge Rivas

Noticias Urbanas (junio 26). "La organización general del homenaje por cumplirse 50 años de la creación de "La espera trágica" del actor y dramaturgo Eduardo *Tato* Pavlovsky comenzará con la presentación del nuevo libro de Pavlovsky, *Teatro Completo VII*, una segunda publicación, *El teatro de Eduardo Pavlovsky: poéticas, psicodrama y política en los 60*, de Jorge Dubatti (editado por el CCC), un DVD que incluye el *Proceso Creador de la obra Variaciones Meyerhold* y varios trabajos de distintos investigadores sobre la obra del homenajeado".

Qué leemos

Autonomía. "Nosotros acompañamos de una manera autónoma, crítica a este gobierno, no de manera obsecuente, si de manera abiertamente independiente y somos conscientes de que hay muchas demandas insatisfechas. Hay mucho por hacer y a este proceso en lugar de coartarlo, como pretende la derecha, hay que profundizarlo." Oscar González, dirigente socialista y secretario de Relaciones Parlamentarias, jefatura de gabinete. *Gaceta de Cooperar*, julio.

El huevo de la serpiente. "En medio de la crisis del gobierno peronista, las fracciones más concentradas del capital construyeron los instrumentos que le permitirían restaurar la plena hegemonía: un partido y un programa. El núcleo de ese partido, el Partido del Orden, y su programa, los encontramos en la Asamblea de Entidades Gremiales Empresarias (APEGE), constituida a fines de 1975." Gonzalo Sanz Cerbino. Economista. *Realidad económica*. 251, julio.